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Новости Конкурсы

Подготовили 
Наталия Свирская, 

Наталья Соломатова,
Владимир Басов.

Среди 39 механизаторов, участни-
ков конкурса, были две девушки: Анна 
Нардина из Усть-Кубинского района и 
Наталья Уханова из Бабаевского рай-
она.
Конкурс начался с регистрации участ-

ников и судей в местном Доме культу-

Íà ïðèâèâêó – 
ñòàíîâèñü

19 сентября в ЦРБ поступи-
ла вакцина против гриппа для 
детей и взрослых.
В районе начинается прививоч-

ная кампания. Желающих защи-
тить себя от коварного заболева-
ния ждут во всех лечебных учре-
ждениях. Обращаться можно к 
участковым терапевтам, педиа-
трам, фельдшерам ФАПов. Чтобы 
иммунитет успел сформироваться 
до наступления сезона простуд, 
позаботьтесь о себе и своих близ-
ких заранее. 

Ïåðâàÿ è òåïåðü 
óæå åæåãîäíàÿ
В минувший понедельник в 

Верховажской школе искусств 
состоялась районная экологи-
ческая конференция «Сохраним 
природную среду». 
Со своими исследовательскими 

работами выступили ученики Вер-
ховажской, Верховской и Нижне-
кулойской средних школ, работ-
ники Осташевской, Чушевицкой и 
Верховажской библиотек. С опы-
том работы по экологии департа-
мента природных ресурсов и охра-
ны окружающей среды познако-
мила специалист департамен-
та Е.В.Соколова, а координатор 
общественного библиотечного 
центра экологической информации 
и культуры Н.А.Мясникова расска-
зала об инновационных формах и 
методах деятельности библиотек 
по экологическому просвещению. 
В.Н.Колотилов доложил о состо-

янии окружающей среды и природ-
ных ресурсов в нашем районе, 
Е.В.Макарова обобщила меропри-
ятия, проводимые в сельских посе-
лениях по благоустройству. 
В завершение конференции 

было принято решение проводить 
ее ежегодно.

Ïðèáîðû 
ôèêñàöèè
Водителям автотранспорта 

следует помнить, что они нахо-
дятся под неусыпным контр-
олем объектива видеокамеры.
По крайней мере, на тех участках 

дорог, которые официально при-
знаны местами концентрации ДТП. 
Таких участков – четыре. Они есть 
как на автотрассе Москва-Архан-
гельск, так и на дорогах местного 
значения. Здесь установлены при-
боры фиксации нарушений правил 
дорожного движения.

Äâîå ïðîòèâ òðèäöàòè ñåìè
Нет, нет,  речь идет не об уличной потасовке или спортивном состя-

зании. А об одной из особенностей областного конкурса пахарей, 
который прошел в деревне Сметанино Верховажского района 20 
сентября. 

ры, выдачи им спецодежды и прове-
дения предрейсового осмотра меха-
низаторов. Затем по традиции состоя-
лось общее собрание, открыли которое 
С.С.Кукушкин, главный судья област-
ного конкурса, и В.Н.Щукин, начальник 
управления сельского хозяйства Верхо-

важского района. Инструктаж конкур-
сантов по технике безопасности прове-
ла Л.Ю.Попова, участников и судей по 
вспашке и тестам – С.А.Андреевская 
и инструктаж по фигурному вождению 
– В.В.Иванов.
Затем все участники, судьи, гости 

направились в поле…
Подробный материал с областного 

конкурса пахарей читайте в следую-
щем номере «ВВ».

Нина Юренская.  Фото автора.

Анна Нардина и Наталья Уханова.

Слева направо: Л.Ю. Попова, С.С. Кукушкин, 
 Ю.В. Неробов, Г.С. Непомилуев, Н.К. Стрежнев. Гостей встречают хлебом-солью.
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В районном Представительном собрании

О результатах опера-
т и в н о - с л у ж еб н о й 
деятельности поли-

ции в 2013 году докладывал 
начальник МО МВД России 
«Верховажский» Андрей 
Кашин. Обсуждение отче-
та проходило спокойно, без 
всплесков эмоций. И сами 
депутаты во главе с пред-
седательствующим, и пред-
ставитель областного аппа-
рата полиции отмечали, что 
ситуация с преступностью в 
районе заметно стабилизи-
ровалась. Хотя после озна-
комления со статистикой и 
анализа обстановки специ-
алистами картина предста-
ет весьма неоднозначная. Я 
бы сказал, «полосатая». По 
одним показателям налицо 
улучшение, по другим – как 
раз наоборот. 
В нынешнем году зафикси-

рован рост количества посту-
пивших в отдел внутренних 
дел заявлений и сообщений 
о происшествиях – с 2582 до 
2617 случаев. Трудно ска-
зать, свидетельствует ли это 
о повышении уровня доверия 
к полиции со стороны насе-
ления? 

Число зарегистрирован-
ных преступлений уве-
личилось со 126 до 

136. Хотя при этом отмеча-
ется снижение их тяжести. С 
26 до 19 сократилось коли-
чество тяжких и особо тяж-
ких преступных деяний. В 
три раза меньше совершено 
грабежей, снизилось число 
фактов причинения тяжкого 
вреда здоровью, поджогов 
и мошенничеств. Не совер-
шалось преступлений про-
тив половой неприкосновен-
ности и свободы личности.
Тем не менее криминаль-

ная ситуация в районе оста-
ется сложной. В нынешнем 
году совершено два убий-
ства и три разбойных напа-
дения. Шокирующие нор-
мального человека факты, 
даже при том, что виновные 
в преступных деяниях уста-
новлены. Возросло количе-
ство краж, угонов автотран-
спортных средств, фактов 
причинения средней тяже-
сти вреда здоровью, неза-
конных рубок лесных наса-
ждений. Зарегистрированы 
вымогательство, хулиганст-
во, выявлены два преступ-
ления с применением истя-
заний. 
По-прежнему преоблада-

ющими в структуре преступ-
ности остаются кражи чужо-

го имущества. Их количест-
во увеличилось в сравнении 
с прошлым годом с 56 до 65.

Наибольшее число пре-
ступлений совершено 
на территории Верхо-

важского сельского поселе-
ния – 56. Чушевицы «отме-
тились» 23, Морозово – 13, 
Верховье – 10. Наименьшая 
криминальная активность 
регистрируется в Олюшине, 
Сибири, Коленьге – по одно-
му преступлению.
Любопытный момент. В 

рамках реализации област-
ной программы «Безопасный 
город» приобретено семь 
видеокамер. Они будут уста-
новлены на улицах Верхова-
жья после подготовки про-
ектной документации. Срок 
монтажа – конец сентября-
октябрь. В связи с этим депу-
таты заинтересовались тем, 
какого эффекта можно будет 
ждать от применения подоб-
ного оборудования.
По мнению Андрея Каши-

на, в первую очередь эффект 
ожидается за счет регистра-
ции аппаратурой нарушений 
правил дорожного движения. 
Особенно в вечернее и ночное 
время. Когда, пользуясь отсут-
ствием патрулей, на улицы 
выезжают водители-лихачи. 

У правоохранителей и 
общественности вызы-
вает тревогу рост под-

ростковой преступности. При-
чем, за последний год она 
«помолодела». За восемь 
месяцев несовершеннолет-
ними совершено пять пре-
ступлений при двух в 2012-м. 
Возраст преступников – 14-16 
лет (в 2012 – 17-18 лет). Все 
являются учащимися Термен-
гской, Чушевицкой и Верхов-
ской школ. Плюс к тому уве-
личилось число несовершен-
нолетних, поставленных на 
профилактический учет. Выяв-
лено четыре факта вовлече-
ния родителями своих несо-
вершеннолетних детей в рас-
питие алкоголя.
В продолжение этой темы 

слово взяла депутат из Чуше-
виц Александра Сабадош. 
Она не понаслышке знакома 
с проблемой, поскольку соци-
альные работники совместно 
с участковым  - частые гости 
в «трудных» семьях. По мне-
нию Александры Федоровны, 
родителей за ненадлежащее 
воспитание детей нужно нака-
зывать жестче и строже. Иначе 
должной отдачи не будет.
Начальник полиции при-

знал, что одной из причин 
роста подростковой преступ-
ности является недостаточ-
ная профилактическая рабо-
та, как со стороны правоох-
ранительных органов, так и 
образовательных учрежде-
ний. Сейчас, по словам руко-
водителя, разрабатывают-
ся дополнительные меры по 
снижению преступности среди 
несовершеннолетних. Приве-
дет ли это к положительным 
результатам, покажет время.

Продолжают регистриро-
ваться правонарушения 
в сфере потребитель-

ского рынка. По фактам неза-
конного оборота алкогольной и 
спиртосодержащей продукции 
было заведено четыре дела. 
А вот преступлений, связан-
ных с оборотом наркотических 
и психотропных веществ, не 
выявлено. Пресекались слу-
чаи распространения контр-
афактной продукции. В райо-
не прекратили существование 
«точки» приема лома черного 
и цветных металлов, но биз-
нес ушел «в тень». По данным 
фактам выявлено пять нару-
шений. За незаконную пред-
принимательскую деятель-
ность составлено семь адми-
нистративных протоколов. 
Под постоянным контр-

олем находится оборот ору-
жия. Сейчас в районе на учете 
состоит 1124 владельца ору-
жия. В результате проведен-
ных проверок за наруше-
ния установленных правил к 
административной ответст-
венности привлечено 84 вла-
дельца, аннулировано 48 
лицензий и разрешений, изъ-
ято из оборота 50 единиц огне-
стрельного оружия, из неза-
конного оборота – одна еди-
ница. Зарегистрировано два 
преступления с применением 
оружия. Выявлен один факт 
утраты гражданского оружия.
Показательна статистика 

состоящих на профилакти-
ческом учете в отделе вну-
тренних дел верховажан. 
Всего таких насчитывается 
332 человека. 81 из них – это 
осужденные к мерам наказа-
ния, не связанным с лишени-
ем свободы, шесть – состоят 
под административным над-
зором, восемь – условно-
досрочно освобожденные из 
мест лишения свободы с уста-
новленными ограничениями, 
51 – освободившиеся из мест 
не столь отдаленных.

Отдельный разговор о 
безопасности дорож-
ного движения. За 8 

месяцев в районе произош-
ло 11 ДТП, в которых четыре 
человека погибли и 12 полу-
чили телесные повреждения. 
Снизилось как число самих 
автотранспортных аварий, так 
и число погибших и раненых. 
Основными причинами проис-

шествий явились управление 
в состоянии опьянения, несо-
ответствие скорости дорож-
ным условиям, выезд на поло-
су встречного движения. 
Всего с начала года инспек-

торами ГИБДД выявлено 
свыше четырех тысяч нару-
шений ПДД. Специалисты 
отмечают рост количества гру-
бых нарушений: несоблюде-
ние правил обгона и не пре-
доставление преимущества 
пешеходам на пешеходном 
переходе. А число задержан-
ных за управление без прав 
или лишенных права управле-
ния водителей увеличилось с 
71 до 118 человек. 

Резюмируя сказанное, 
руководитель отдела 
внутренних дел очертил 

круг основных задач, которые 
предстоит решать коллективу 
с помощью общественности. 
К первостепенным относятся 
сокращение количества пре-
ступлений, более активное 
выявление преступлений пре-
вентивной, экономической и 
коррупционной направленно-
сти, оперативное реагирова-
ние полиции на сообщения о 
происшествиях и преступле-
ниях, активизация индиви-
дуальной профилактической 
работы с несовершеннолет-
ними… А главный инспектор 
штаба УМВД России по Воло-
годской области Ольга Моро-
зова заверила, что сотрудни-
ки областного аппарата наме-
рены оказывать постоянную 
помощь коллегам-верхова-
жанам. В том числе отправ-
лением бригад для работы с 
неблагополучными семьями.

Свои пожелания полиции 
высказали и депутаты. 
С тем, чтобы повысить 

статус сотрудника правоохра-
нительных органов в глазах 
населения, образ которого за 
последние десятилетия ока-
зался изрядно «подмочен». 
Александр Мызин посове-

товал обращать внимание не 
только на «внутреннее содер-
жание», но и на внешний вид 
полицейского. Сотрудник дол-
жен быть опрятен, подтянут, 
вежлив. Отношение к чело-
веку складывается из мело-
чей. Кстати, сейчас верхова-
жская полиция переходит на 
новую форму одежды. И явно 
не всем жителям понравится 
то, во что обмундируют лич-

Ïðåñòóïíîñòü: 
ñèòóàöèÿ íåîäíîçíà÷íàÿ
Состоялось первое после летних каникул заседа-

ние Представительного собрания. Депутаты район-
ного парламента рассмотрели четыре общественно 
значимых вопроса. По словам председателя ПС Вла-
димира Полежаева, все они были включены в повест-
ку дня в плановом порядке. 

ный состав. Но тут уж мы ниче-
го изменить не можем.
Другой момент. Депутат 

Владимир Шипицын поинте-
ресовался, почему в докладе 
начальника полиции не было 
упомянуто о снятых с учета в 
«комнате милиции» верхова-
жских подростках? «Испра-
вившихся» несовершеннолет-
них с учета, конечно, снимают, 
хотя, как показывает практи-
ка, порой лучше, когда подро-
сток остается под присмотром 
сотрудников подольше.
Заинтересовал также депу-

татов и продолжающий-
ся ремонт ИВС. Сейчас «при-
говоренных» к администра-
тивному аресту правонару-
шителей приходится либо 
возить в сямженскую КПЗ, 
либо относить срок заключе-
ния под стражу. По словам 
начальника полиции, в рекон-
струкцию изолятора времен-
ного содержания уже вложе-
но около миллиона рублей. 
Зато камеры стали комфор-
тней, оборудован медпункт и 
даже процедурная. По имею-
щейся информации, и питание 
там будет выгодно отличать-
ся  от «пайка» в стационарных 
отделениях ЦРБ.
Осталось сказать, что сей-

час практически все службы 
местной полиции полностью 
укомплектованы сотрудника-
ми. Даже отдел ГИБДД, рабо-
та в котором считается наибо-
лее сложной и напряженной. 
Исключение – ППС, являющая-
ся «кузницей кадров» для всех 
остальных подразделений. 

Владимир Басов.
Фото Натальи Соломато-

вой.
Анонс. О минувшей летней 

оздоровительной кампании и 
о грядущей «реформе» ЖКХ 
местного значения читайте в 
ближайших номерах «ВВ».

(Окончание следует).

Здание МО МВД России «Верховажский».

Ремонт в камерах 
продолжается.
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В администрации района Короткой строкой

Обратная связь 

Обратите внимание

Глава района Г.С. Непо-
милуев, открывая совеща-
ние, поздравил всех с побе-
дой на выборах, напомнил 
о роли и значении местной 
власти, представил «нович-
ков», пожелал успехов в их 
многотрудной деятельнос-
ти, поблагодарил за рабо-
ту и сотрудничество тех, кто 
по разным причинам оставил 
прежнюю должность.
Напомним, что состав сель-

ских глав обновился почти 
наполовину, а если считать 
досрочные выборы в Термень-
ге, то даже больше. Шестеро 
вновь избранных возглавят 
администрации Наумовско-
го, Олюшинского, Сибир-
ского, Климушинского, 
Липецкого сельских поселе-
ний и Чушевицкого муници-
пального образования. П.А. 
Шарыгин, В.А. Васендина, 
А.И. Карелин, Р.Н. Тонковс-
кая, О.С. Тендрякова и Н.Н. 
Тесакова принимали поздрав-
ления и пожелания успешной 
работы от коллег и участников 
совещания.

Основным в повестке дня 
был вопрос о выполнении 
поручения Губернатора Воло-
годской области «О ликвида-
ции задолженности по иму-
щественным налогам с физи-
ческих лиц до 1 октября 2013 
года» и о реализации плана 
мероприятий по повышению 
роли имущественных налогов 
с физических лиц в наполне-
нии доходной части местных 
бюджетов. Светлана Кашин-
цева, начальник финансово-
го управления района, проа-
нализировала собираемость 
налога по сельским поселе-
ниям, отметила, что задол-
женность по имущественным 
налогам за прошлые годы 
составляет в районе 3,2 мил-
лиона рублей и сокращается 
очень медленно. По нало-
говым извещениям за 2012 
год срок уплаты – до 5 ноя-
бря текущего года, в сумме 
недоимки они не учтены. Не 
поступившие в районный 
бюджет средства – это нере-
шенные социальные пробле-
мы, нехватка денег на самые 
неотложные нужды.
Поскольку область уже 

не первый год испытывает 
финансовые трудности, про-
сить помощи из областного 
бюджета нет смысла. Там пре-
красно знают наши потенци-
альные возможности в плане 
получения собственных дохо-
дов, и упреки в недоработке 
приходится признавать спра-
ведливыми. Да, имей рай-
онный бюджет эти неполу-
ченные миллионы, решение 
многих назревших вопросов 
не отодвигалось бы на нео-
пределенное время. Скажем 
прямо, законопослушность 

среди российских, а, значит, 
и наших, верховажских, нало-
гоплательщиков не в моде. И 
это касается не только иму-
щественных (земельный, 
транспортный, на недвижи-
мость) налогов с физиче-
ских лиц. Задолженность по 
НДФЛ (налог с доходов физи-
ческих лиц) на 1 августа 2013 
года превышает 11 миллио-
нов рублей. 
По мнению главного финан-

систа района, усилий налого-
вой инспекции для сокраще-
ния недоимки недостаточно. 
В работу с недобросовест-
ными налогоплательщиками 
должна более активно вклю-
чаться местная сельская 
власть. Тем более, это в инте-
ресах сельских поселений. 
Своих должников они знают 
в лицо, знают и их возможно-
сти. С кем-то нужно просто 
поговорить, кого-то убедить, 
третьих пристыдить. 
Опыт такой скрупулезной 

работы в отдельных сельских 
поселениях уже нарабатыва-
ется. О том, как удалось резко 
сократить, а по отдельным 
позициям и ликвидировать 
недоимки в Морозове, рас-
сказала коллегам Т.Н. Гера-
симовская. Татьяна Никола-
евна ответила и на вопросы 
участников совещания, под-
черкнув, что конечно, одно-
му человеку это не под силу, 
нужно работать всей коман-
дой, привлекать, где возмож-
но, и активистов-обществен-
ников. Только благодаря сла-
женной работе должников по 
имущественным налогам в 
поселении почти не осталось. 
Хорошо налажена работа 

по сокращению недоимки по 
этим налогам и в Коленгском 
сельском поселении. Там за 
последнее время она сократи-
лась на две трети. Значит, при 
хорошей организации рабо-
ты с налогоплательщиками 
результатов добиться можно.  

Осень и начало зимы нынче 
богато юбилейными и празд-
ничными датами. С плана-
ми мероприятий, которые 
готовятся и пройдут в райо-
не ко Дню пожилых людей 
(1 октября), Дню учителя (5 
октября), 95-летию ВЛКСМ 
(29 октября), 85-летию Вер-
ховажского историко-худо-
жественного музея (8 ноя-
бря), Дню матери (24 ноя-
бря), 110-летию централь-
ной районной больницы, 
90-летию писателя-земля-
ка В.Ф. Тендрякова и другим 
праздничным датам, позна-
комила присутствовавших 
Н.Б. Кузнецова, замести-
тель главы района по соци-
альным вопросам. На сове-
щании были рассмотрены и 
другие вопросы. 

Татьяна Погожева.      

Ïðèîðèòåòû îïðåäåëåíû, 
çàäà÷è ïîñòàâëåíû 
Процедура вступления в должность вновь избран-

ных глав сельских поселений закончилась 19 сентя-
бря, но уже во вторник, 17-го, все они собрались на 
первое после прошедших выборов совещание в рай-
онной администрации.

Äåòñàä ¹5
1 октября на Наумихе состо-

ится открытие отремонтиро-
ванного здания дошкольно-
го учреждения. Детсаду при-
своен номер 5.
По имеющейся информации, 

там будут созданы две группы 
общей численностью около 40 
человек.

Ñìåòà 
íà ýêñïåðòèçå
Реанимирован проект 

перепрофилирования недо-

Информацию о стоимо-
сти занятий в спортив-
ных секциях корреспон-

строенного здания ПУ-53 под 
детский сад. 
В настоящий момент сдела-

на проектно-сметная докумен-
тация и отправлена на экспер-
тизу. Предполагается, что 
деньги на выполнение необ-
ходимых работ будут выделе-
ны за счет федеральной целе-
вой программы.

Íå çàáóäüòå 
î ôëþîðîãðàôèè
Второй в этом году случай 

заболевания туберкулезом 

Детский сад на Наумихе

зарегистрирован в районе в 
сентябре. 
В сравнении с 2012-м забо-

леваемость опасным недугом 
несколько снизилась, хотя на 
учете в верховажском тубка-
бинете состоит около полусот-
ни человек. А между тем, уро-
вень прохождения населением 
флюорографии остается край-
не низким. 
В ЦРБ напоминают, что 

обследование можно прой-
ти с 8 утра до трех часов дня. 
Обеденный перерыв – с 12 до 
12.30.

Ñèñòåìà 
áåçîïàñíîñòè
В течение ближайшего года 

верховажским школам пред-
стоит изыскать солидную 
сумму денег. 
Перед образовательны-

ми учреждениями поставле-
но обязательное условие: 
до конца 2014 года в каждой 
школе должен быть установ-
лен дорогостоящий противо-
пожарный комплекс «Стрелец-
мониторинг».

Владимир Басов. 

Ïëàòà çà çäîðîâüå

Æèëüå äëÿ ìîëîäûõ ïåäàãîãîâ

Сергей, село Верховажье:
 - Собираюсь записаться в одну из секций, работаю-

щих при Верховажском физкультурно-оздоровитель-
ном комплексе. Какими видами спорта можно там зани-
маться? И было бы любопытно узнать – сколько это 
стоит?

денту «ВВ» предоставил 
директор МБУ «Спорт» 

Алексей Колосов:

  - С 1 октября для занятий 
секций под руководством тре-
неров установлены следую-
щие цены. Настольный тен-
нис и спортивные танцы – 25 
рублей в час. Многофункци-
ональный спортивный зал 
(волейбол, футбол, гимнасти-
ка и т.д.) – 35 рублей в час. 
Кроме того, многофункцио-
нальный зал может снять и 
целая команда за 420 рублей 
в час. Плюс услуги сауны – 400 
рублей в час.

В 2012 году Вологодская 
область вошла в число пер-
вых 10 регионов, реализую-
щих данный вид государст-
венной поддержки. На сен-
тябрь 2013 года 19 моло-
дых учителей уже приобрели 
жилье, воспользовавшись 
мерой государственной под-
держки. Еще 16-ти молодым 
педагогам в этом году перечи-
слены денежные средства на 
лицевые счета, в настоящее 
время они подбирают жилье 
и оформляют его в собствен-
ность. Сейчас на рассмотре-
нии в Департаменте строи-
тельства и ЖКХ области нахо-
дится 10 заявлений от жела-
ющих вступить в программу. 
Участниками программы 

могут стать молодые, в 

возрасте до 35 лет, учите-
ля государственных обра-
зовательных организаций 
области и муниципальных 
образовательных органи-
заций, реализующих обра-
зовательные программы 
начального общего, основ-
ного общего и среднего 
(полного) общего образова-
ния, имеющие стаж педаго-
гической работы не менее 
одного года и нуждающиеся 
в жилом помещении.
Государственная поддер-

жка в размере 20% от суммы 
ипотечного кредита предо-
ставляется  на оплату пер-
воначального взноса. Преи-
мущества программы также 
в том, что участникам пред-
лагается льготная процентная 

ставка по ипотечному кредиту 
в размере 8,5%. Реализацию 
льготной программы «Ипо-
течное кредитование моло-
дых учителей» на террито-
рии области осуществляет 
ОАО «Агентство ипотечно-
го жилищного кредитования 
Вологодской области». 
Средний размер предостав-

ляемой педагогам области 
государственной поддержки 
в Вологодской области соста-
вил 250-300 тысяч рублей.
Прием заявлений от моло-

дых педагогов, желающих 
вступить в программу, про-
должается. Всего в этом году 
в Вологодской области полу-
чить меры государственной 
поддержки смогут порядка 
100 молодых учителей.  
Более подробную инфор-

мацию об условиях участия 
в программе можно узнать на 
сайте Департамента строи-
тельства и жилищно-комму-
нального хозяйства Воло-
годской области http://www.
depregion.ru/ в разделе 
«Молодые учителя».

Департамент образования Вологодской области сов-
местно с Департаментом строительства и ЖКХ области, 
Агентством ипотечного кредитования провели встре-
чу с молодыми учителями по вопросам оказания госу-
дарственной поддержки и выделения льготного ипо-
течного кредита (займа) молодым учителям на покуп-
ку или строительство жилья.
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Пресс-служба Губернатора области

В своем вступительном слове 
глава региона особо подчер-
кнул, что сегодня вопросы под-
готовки специалистов вузами 
области требуют всесторон-
него и детального обсуждения 
именно на уровне Правитель-
ства области, поскольку раз-
витие региональной экономи-
ки напрямую зависит от того, 
насколько она обеспечена 
необходимыми кадрами. 
Вузы, по мнению главы реги-

она, должны стать базой для 
экономики региона. Сегодня 
ситуация в этой сфере дале-
ка от желаемой. При подготов-
ке специалистов вузы зачастую 
основываются не на потребно-
стях региональной экономики, 
а на том, какие специальности 
наиболее востребованы у насе-
ления. В итоге, в последние 
годы вузы избыточно выпуска-
ют менеджеров, юристов, эко-
номистов. При этом производ-
ство нуждается в инженерах, 
химиках, специалистах отра-

сли лесопереработки.
«Я поддерживаю реорга-

низацию вузов, потерявших 
связь с реальной экономикой, 
которая проводится сейчас 
на уровне правительства 
страны», - сказал губернатор 
и заверил, что правительство 
области будет всемерно под-
держивать те вузы области, 
которые играют решающую 
роль в подготовке кадров для 
экономики региона. 
Сегодня система высшего 

профессионального образова-
ния области представлена 21 
вузом, включая 15 филиалов 
вузов. В них обучаются свыше 
38 тысяч человек, 15,6 тыся-
чи из них – на очной форме 
обучения.
Серьезной проблемой явля-

ется и то, что зачастую выпуск-
ники вузов не идут работать по 
специальности: по статисти-
ке, этот показатель составля-
ет примерно 50%.
Для того, чтобы обеспечить 

баланс между потребностя-
ми региональной экономики 
в специалистах и деятельнос-
тью вузов по подготовке этих 
специалистов, Правительст-
во области наметило реализа-
цию ряда мер, направленных 
на интеграцию сферы образо-
вания и экономики региона. В 
частности, уже со следующе-
го учебного года планируется 
сформировать государствен-
ный и муниципальный заказ 
вузам области на подготовку 
специалистов, который в пер-
спективе составит не менее 
20% выпускников наиболее 
востребованных для области 
специальностей. 
Губернатор подчеркнул, 

что необходимо также уси-
лить гарантии возвращения в 
область тех студентов, которые 
обучаются по целевым направ-
лениям области и муниципа-
литетов в иногородних вузах, 
предусмотрев в заключаемых с 
ними договорах более жесткие 

Материалы опубликованы  в соответствии с Договором на освещение деятельности 
Губернатора и органов государственной власти Вологодской области.

nлег j3"ш,……,*%": 
«Ïîäãîòîâêà ñïåöèàëèñòîâ 
ñ âûñøèì îáðàçîâàíèåì 
äîëæíà ñîîòâåòñòâîâàòü 
ñîöèàëüíî-ýêîíîìè÷åñêèì 
ïîòðåáíîñòÿì îáëàñòè» 

Губернатор Олег Кувшинников принял участие в заседании Сове-
та ректоров вузов Вологодской области. 

условия обязательной отра-
ботки по специальности. 

«Необходимо активнее 
развивать государствен-
но-частное партнерство в 
сфере подготовки специали-
стов. Студенты должны уже 
в процессе обучения знако-
миться с предприятиями, на 
которых им предстоит рабо-
тать, понимать, чем им пред-
стоит заниматься, и знать, 
как это необходимо делать»,- 
отметил глава региона. 
Одним из основных вопро-

сов в ходе совета ректоров 
стал вопрос о реорганизации 
Вологодского государственно-
го технического университета 
путем присоединения к нему 
Вологодского государствен-
ного педагогического универ-
ситета.
О том, как идет этот процесс, 

участников заседания проин-
формировали ректор ВоГТУ 
Леонид Соколов и исполня-
ющая обязанности ректора 

ВГПУ Светлана Завацкая.
Они отметили, что реоргани-

зация осуществляется в пол-
ном соответствии с планом-
графиком, разработанным 
министерством образования 
и науки. Все предусмотрен-
ные мероприятия выполняют-
ся в соответствии с обозначен-
ными сроками, и процесс дол-
жен завершиться в марте 2014 
года, когда ВГПУ станет окон-
чательно структурным подра-
зделением ВоГТУ.
Олег Кувшинников обратил 

внимание на то, что Прави-
тельство области ходатайство-
вало о создании на базе этих 
двух вузов Вологодского госу-
дарственного университета:

«Мы должны быть после-
довательны в своих дейст-
виях. Свое мнение мы дове-
ли до сведения министерст-
ва образования и науки, поэ-
тому я прошу решить этот 
вопрос на уровне министер-
ства», - сказал глава региона. 

Открытый молодежный обра-
зовательный форум Вологод-
ской области «Команда-2013» 
начал свою работу в Черепо-
вецком районе 13 сентября.  В 
течение 6 дней в лагере «Жем-
чужина Мологи» участники про-
ходили обучение по несколь-
ким направлениям. Накану-
не, в последний день форума, 
образовательную площадку 
посетил глава региона Олег 
Кувшинников. 
Проект «Маленькие знаки 

внимания – это большое дело», 
к участию в котором призвал 
Губернатор, посвящен при-
ближающемуся Дню пожилых 
людей, который во всем мире 

отмечается 1 октября. 
«У каждого из вас есть 

бабушки и дедушки, родст-
венники или соседи преклон-
ного возраста, - заметил Олег 
Кувшинников. - Зачастую им 
нужно не так уж много: кому-
то починить забор, кому-то 
сходить в аптеку за лекарст-
вами. Такая помощь занимает 
не так уж много времени, сил 
и средств, нужно только захо-
теть помочь!»
Глава региона предложил 

создать на территории каждого 
района сеть добровольческих 
молодежных отрядов, которые 
бы помогали местным жителям. 
Для координации деятельнос-

ти волонтеров и их отрядов, а 
также для оперативного сбора 
заявок от нуждающихся будет 
создан специальный аккаунт в 
социальных сетях под названи-
ем «Место, где нужна помощь». 
Здесь можно будет не толь-
ко оперативно обменивать-
ся информацией о том, кому 
нужна адресная помощь, как 
именно можно помочь силами 
добровольцев, но и размещать 
материалы, фотоотчеты о сде-
ланной работе.  Специальные 
странички должны появиться 
и на сайтах районных админи-
страций. 

«1 октября я лично, члены 
Правительства области 

и главы муниципалитетов 
выйдут к пожилым людям для 
того, чтобы оказать им необ-
ходимую помощь, - рассказал 
Олег Кувшинников. - Однако 
очень важно, чтобы эта акция 
не ограничивалась одним днем. 
Это должно стать общест-
венным движением, участни-
ки которого открыто и бес-
корыстно помогают ветера-
нам, пожилым, одиноким, всем, 
кому нужна помощь!»
Еще одним проектом, кото-

рый стартует в регионе в бли-
жайшее время, станет «Коман-
да Губернатора: Ваше будущее 
– NEXT». Год назад в Воло-
годской области был запущен 
проект «Команда Губернатора: 
Ваше будущее!». 10 молодых 
людей и девушек в настоящее 
время проходят «образователь-
ный этап», постигая теоретиче-
ские и прикладные основы госу-
дарственного и муниципально-
го управления. По истечению 4 
лет их ждет трудоустройство и 
адаптация в органах исполни-
тельной государственной влас-
ти области. 

«В этом году мы реши-
ли дополнить этот проект 
созданием эксперименталь-
ной площадки, на которой уже 
сейчас могли бы собраться 
компетентные и инициатив-
ные молодые люди, готовые к 
воплощению в жизнь социаль-
но-экономических проектов 
областного масштаба, – рас-

сказал Олег Кувшинников. – Мы 
решили назвать её «Команда 
Губернатора: Ваше будущее – 
NEXT». 
Целью нового проекта явля-

ется привлечение активных 
молодых людей к решению 
задач, стоящих перед органа-
ми исполнительной государст-
венной власти области, вовле-
чение молодых людей, которые 
обладают организаторскими 
способностями и лидерскими 
качествами, в социально-эко-
номическую, политическую, 
культурную жизнь региона. В 
планах - собрать их вместе на 
одной площадке: в совещатель-
ном органе при Правительстве 
области.

«Я хочу, чтобы туда попа-
ли молодые люди, которые 
хотят знать, как функциони-
рует государственная маши-
на, хотят работать во влас-
ти, могут предложить про-
екты, направленные на улуч-
шение качества управления 
территориями, уровня жизни 
вологжан. Этот орган также 
будет эффективным провод-
ником к широкой аудитории 
новых идей, проектов, пред-
лагаемых исполнительной 
властью. Кроме того, имен-
но через молодежных экспер-
тов мы сможем получить 
быструю адекватную обрат-
ную связь от населения обла-
сти», - резюмировал Олег Кув-
шинников.

«Ìàëåíüêèå çíàêè âíèìàíèÿ - 
ýòî áîëüøîå äåëî»

Глава региона дал старт областному добровольческому проекту в рамках фору-
ма «Команда–2013».
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Травмированные или ослю-
ненные люди подвергаются 
риску инфицирования, т.к. на 
территории Российской Феде-
рации сохраняется неустойчи-
вая ситуация по бешенству. К 
счастью, в Вологодской области 
случаи заболевания бешенст-
вом людей за 2012 год не заре-
гистрированы. Но, учитывая то, 
что жители Верховажского рай-
она путешествуют по другим 
областям и странам, мы обя-
заны вас проинформировать.
Бешенство (гидрофобия) 

- острое инфекционное забо-
левание, возникающее после 
укуса зараженным животным, 
протекающее с тяжелым пора-
жением нервной системы. 
Вирус бешенства передается 
со слюной. Особенно опасны 
укусы в голову и кисти рук.
Вирус быстро разрушает-

ся под действием щелочей и 
кислот, погибает от действия 
йодистых препаратов.
Болеют бешенством соба-

ки, лисицы, кошки, волки, дру-
гие плотоядные дикие и сель-
скохозяйственные животные и 
грызуны.
Животное становится зараз-

ным за 3-10 дней до появления 
признаков болезни и остается 
заразным в течение всего пери-

Специалист предупреждает

Картинки из жизни

ода заболевания.
Заболевания людей в основ-

ном связаны с поздним обра-
щением укушенных за меди-
цинской помощью, с наруше-
нием режима во время при-
вивок или незавершенностью 
их курса. Большинство забо-
левших людей после контак-
та с больным животным вооб-
ще не обращалось в медицин-
ские учреждения. Как правило, 
все случаи контакта с больны-
ми животными имели место в 
сельской местности.

Бешенство встречается почти 
во всех странах мира, за исклю-
чением островных государств 
(Великобритания, Япония, 
Кипр, Австралия и др.), а также 
ряда государств на севере (Нор-
вегия, Швеция) и юге Европы 
(Испания, Португалия).
Бешенство было известно 

людям задолго до нашей эры 
и описано в различных древ-
нейших книгах. Уже в египетских 
папирусах, индийских священ-
ных книгах Ведах, греческих и 
римских письменных источни-
ках, а затем и в Библии рас-
сказывалось о болезни, кото-
рая передается людям от взбе-
сившихся животных (диких и 
домашних). Об опасности этого 

заболевания писали в средне-
вековье, эпоху Возрождения и 
позднее. Всевозможные реко-
мендации по предупреждению 
и лечению бешенства - уничто-
жение взбесившихся животных, 
прижигание каленым железом 
мест укуса у людей - эффекта не 
давали. Почти каждый укушен-
ный больным животным чело-
век был обречен на смерть.
До 80-х лет XIX века чело-

век не располагал надежным 
средством защиты от этой 
страшной болезни. Созда-
ние вакцины против бешенст-
ва (антирабической вакцины, 
от слова Rabies - бешенство) 
принадлежит великому фран-
цузскому ученому Луи Пасте-
ру. Впервые она была успеш-
но применена 6 июля 1885 
года. Тогда, благодаря вакци-
нации, был спасен мальчик, 
укушенный бешеной собакой. 
А некоторое время спустя в 
одной французской дерев-
не на играющих детей напа-
ла бешеная собака. Защищая 
их, пятнадцатилетний пастух 
Жан Жюпиль совершил насто-
ящий подвиг. Ему удалось свя-
зать морду собаки ременным 
кнутом и убить ее своим дере-
вянным башмаком. Но все тело 
мальчика было покрыто рана-

Ñîáàêà 
áûâàåò 
êóñà÷åé

В Верховажскую ЦРБ ежегодно 
обращаются около пятидесяти чело-
век, пострадавших от укусов живот-
ными.
На 1 сентября 2013 года уже обра-

тился 31 человек, 15 из них - дети. 

Жительница одной из липец-
ких деревень решилась купить 
позарез нужный товар. Товар 
дорогой. Конечно, можно бы 
съездить в город. Покупка обо-
шлась бы дешевле, но хлопот 
много. Да и дешевле ли? За 
морем телушка – полушка, да 
рубль перевоз. А тут на базах 
закупают оптом и ко крыльцу 
доставляют. Худо ли? Только 
позвони. 
В «Верховажском вестнике» 

она нашла нужный телефон и 
оформила заказ. Пообещали 
товар привезти через неделю 
около 14 часов. В означенный 
день получила подтверждение: 
«Машина вышла, ожидайте».
Обрадованная хозяйка ждет-

пождет с утра до …вечера. 
Машины нет. Волнуется, выгля-
дывает в окошко. В подобных 
случаях деревенские женщины 
проявляют известную стесни-

тельность. Позвонить не насме-
лилась. А зря. Долгожданные 
гости пожаловали к дому толь-
ко на закате августовского дня. 
Два молодца ловко пересчи-
тали деньги, выдали нужные 
бумаги и быстренько выгрузи-
ли доставленное. На просьбу 
занести покупку в дом ответили 
отказом. «Знаем, что заплати-
те, но нет времени. Спешим в 
Чушевицы и Верховажье». «А 
чего вы так долго ехали?» - 
поинтересовалась женщина. 
«Мы чуток поплутали: вместо 
Липок свернули в Дубки». «Так 
карту купите, - не унималась 
та. – В Вологде есть недорогие, 
сама видела. Да ведь и позво-
нить можно было, с утра с теле-
фоном не расстаюсь». «Зачем 
нам карта, когда у нас в маши-
не стоит новейший навигатор», 
- ответил парень, и с недоуме-
нием посмотрел на женщину. 

Та немного смутилась. Хоте-
ла еще что-то посоветовать. 
Но машина, устало покачива-
ясь на ухабах, уже тронулась 
по направлению, указанному 
точнейшим прибором. 
Казалось бы, история закон-

чилась благополучно, перо и 
бумагу можно отложить в сто-
рону. Но не тут-то было. Вы 
плохо знаете здешних женщин, 
их упорные, иногда дотошные 
характеры.
При встрече со мной покупа-

тельница попросила: «Узнай-
ка, где такие Дубки? Три дня 
думаю, а вздумать не могу. 
Может, этот навигатор завел 
ребят в Сямженский район? 
Там такой деревни я не слы-
хала…»
Необходимую информацию я 

раздобыл в справочнике адми-
нистративно-территориально-
го деления Вологодской обла-

сти (1974 год). В нем учтено 
более 10 тысяч населенных 
пунктов. Название «Дубки» 
имеет лишь один под №9817. 
В Шекснинском районе. Может 
быть, за этот период построена 
новая деревня «Дубки» в Сям-
женском или Харовском рай-
онах? Тогда надо заглянуть в 
Интернет. Увы, всемирная пау-
тина выдала сведения только о 
шекснинских Дубках, в которых 
десять лет назад проживало 
54 человека. «Может, о новой 
деревне в Интернете еще не 
знают? Поедешь мимо Сямжи, 
так поспрашивай», - напутство-
вала меня знакомая.
Примечание: навигатор – 

электронное устройство для 
определения географических 
координат текущего местопо-
ложения.

Владимир Кондаков.      

ми. Жана, едва живого, привез-
ли в Париж. Пастер спас героя.

В Верховажском районе жите-
ли чаще получают спровоциро-
ванные травмы: дразнят живот-
ных, кидают камнями, подходят 
близко к собаке на привязи.
Городские гости пытают-

ся погладить чужих собачек. 
В таких случаях мала веро-
ятность заразиться бешен-
ством, но после полученных 
ран остаются шрамы. Наибо-
лее опасны травмы неспрово-
цированные, т.е. шел, никого 
не трогал, а животное накину-
лось и укусило. 
После получения травмы 

пострадавшему человеку нужно 
обратиться в отделение ско-
рой медицинской помощи, где 
окажут квалифицированную 
помощь и при наличии показа-
ний назначат вакцинопрофи-
лактику (шесть антирабических 
прививок).
Первая помощь:
- обильно (в течение несколь-

ких минут) промыть раны, цара-
пины, ссадины, места ослюне-
ния струей воды с мылом, обра-
ботать края раны 70% спиртом 
или 5% раствором йода, нало-
жить стерильную повязку.
Прививки делать не надо, 

если животное укусило через 
неповрежденную плотную или 
многослойную одежду. Или, 
если человек был привит про-
тив бешенства заранее.
В ЦРБ против бешенства при-

вивают контингент людей, про-
фессиональная деятельность 
которых связана с риском зара-
жения вирусом бешенства, и 
всех желающих. Для этого сле-
дует обратиться к участковому 
терапевту.

Противоэпидемический 
отдел БУЗ ВО 

«Верховажская ЦРБ».

o% …=",г=2%!3
Мы уже привыкли к тому, что навязчи-

вую рекламу ругают. Иногда даже прокли-
нают. Особенно, если речь заходит о теле-
видении. Но всегда ли она так вредна?
Как показывает практика, объявле-

ния в районных газетах пользы прино-
сят больше, чем разочарований. Здесь 
меньше вероятности попасть впросак и 
население этой услугой охотно пользу-
ется. Хотя случаются и недоразумения.

По информации 
ОГИБДД

Äëÿ âîäèòåëåé-
ïåíñèîíåðîâ

За восемь месяцев этого 
года в области зарегистри-
ровано 54 ДТП по вине води-
телей пожилого возраста, в 
которых погибли шесть и 
получили травмы 73 участ-
ника дорожного движения. 
Как показывает практика, 

водители-пенсионеры зача-
стую управляют транспор-
том только в «дачный сезон», 
соответственно, теряя навы-
ки вождения. Эта категория 
водителей нередко упуска-
ет из внимания изменения 
в организации движения, не 
отслеживает поправок в зако-
нодательстве.
Чтобы помочь воспол-

нить «пробелы», в преддве-
рии празднования Междуна-
родного дня пожилых людей 
МО МВД России «Верхова-
жский» запланировал прове-
дение теоретического заня-
тия с водителями-пенсионе-
рами. Их ждут 30 сентября в 
11 часов в актовом зале рай-
отдела. В программе занятий 
– выступление сотрудников 
ОГИБДД.
Инспектор по исполнению 

административного зако-
нодательства В.А.Середа 
расскажет об изменени-
ях в законодательстве РФ. 
Старший государственный 
инспектор дорожного надзо-
ра С.Ю.Борзенков познако-
мит со статистикой дорожно-
транспортных происшествий 
в 2013 году. Старший группы 
ДПС Л.А.Соломатов дове-
дет до присутствующих цели 
и задачи оперативно-профи-
лактического мероприятия 
«Нетрезвый водитель».

Ïåøåõîä 
ïîä êîëåñàìè

19 сентября около девяти 
часов вечера на 658 кило-
метре автодороги М-8 (у 
деревни Скулинская) про-
изошло ДТП с трагически-
ми последствиями.
Молодая женщина-води-

тель, управляя легковой авто-
машиной, совершила наезд 
на женщину 1954 года рожде-
ния, находившуюся на проез-
жей части. Затем на пешехо-
да был совершен наезд дви-
гавшейся в том же направ-
лении автомашиной «ГАЗ», 
которая скрылась с места 
происшествия. От получен-
ных травм женщина сконча-
лась.
Сотрудники госавтоинспек-

ции обращаются к водителям 
с напоминанием, что автомо-
биль – источник повышен-
ной опасности. А пешехо-
дам советуют в темное время 
суток и в условиях недоста-
точной видимости иметь при 
себе предметы со светоотра-
жающими элементами, чтобы 
быть заметней на дороге, или 
хотя бы обычный фонарик.

Владимир Басов.
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История в лицах

На фотографии, которую 
мы публикуем сегодня, — 
по нашим предположениям, 
члены клуба «Трехтысячниц». 
Был такой в районе, объеди-
нявший доярок, добившихся 
надоя от каждой коровы 3000 
и более литров. Имена чет-
верых из женщин известны: 
справа — Ольга Труфанова, 
работавшая в то время в кол-
хозе «Родина», слева — Зоя 
Сальникова (ферма «Берез-

ка» этого же колхоза», в цен-
тре — Раиса Анатольевна 
Кондакова, рядом с ней слева 
Августа Архипова, обе тру-
дились доярками на ферме 
Мосеево колхоза им. Ленина. 
Может быть, кто вспомнит и 
фамилию пятой женщины.
Ждем ваших фотографий в 

рубрику «История в лицах» с 
небольшими рассказами о тех, 
кто на них изображен и в какое 
время.

«Верховажский вестник», продолжая рубрику «Из 
семейного фотоальбома», предлагает своим чита-
телям еще одну, под название «История в лицах». С 
помощью ваших фотографий (а такие, надеемся, хра-
нятся в семейных фотоархивах) мы расскажем о лю-
дях, живших, а, возможно, еще и живущих на земле 
верховажской, которые своим трудом способствова-
ли развитию родного края, оставили светлую память 
в сердцах земляков.

Депутаты Госдумы намере-
ны в ближайшее время рассмо-
треть вопрос о возврате к зимне-
му времени. Инициативу выска-
зал парламентский комитет по 
охране здоровья. Как сообщает 
телеканал «Москва 24», среди 
причин для возврата к зимне-
му времени называют участив-
шиеся у многих граждан хрони-
ческую усталость и недосыпа-
ние, а также приближающую-

ся Олимпиаду в Сочи. Перевод 
стрелок позволит телезрителям 
следить за Играми в более удоб-
ное время.
Напомним, летом 2011 года 

Дмитрий Медведев подписал 
закон «Об исчислении времени». 
Страна перешла на использова-
ние летнего времени, при этом в 
ряде регионов страны астроно-
мическое время стало отставать 
от принятого на два часа.

Новости Интернета (приятная)

Ðîññèÿ ìîæåò âåðíóòüñÿ ê çèìíåìó 
âðåìåíè

Заказчик работ по подготовке проек-
тов межевания Ежова Надежда Леони-
довна (адрес: г. Вологда, Пречистен-
ская набережная, д. 34) извещает о 
выделении из общей долевой собст-
венности в счет долей на местности 
земельных участков согласно проек-
ту межевания земельного участка и о 
месте и порядке ознакомления с про-
ектом межевания.
Кадастровым инженером, подгото-

вившим проект межевания, являет-
ся Первушина Анна Александровна, 
квалификационный аттестат №35-10-
64 ВО-0064 (являющаяся работником 
ООО «СтройПромРесурс», г. Волог-
да, Пречистенская наб., д. 34, 76-07-
37, spresurs@mail.ru).
Выделяются земельные участки 

из исходных земельных участков: с 
К№ 35:07:0000000:1, расположенно-
го по адресу: Вологодская обл., Вер-
ховажский р-н, с К№ 35:07:0000000:20, 
расположенного по адресу: Вологод-
ская обл., Верховажский р-н, и с К№ 
35:07:0000000:63, расположенного 
по адресу: Вологодская обл., Верхо-
важский р-н.
Ознакомление с проектом межева-

ния земельного участка производится 
по адресу г. Вологда, Пречистенская 
набережная, д. 34 с 8.00 по 17.00 в 
течение 30 дней со дня опубликова-
ния данного извещения. 
В течение 30 дней со дня опубли-

кования данного извещения заинте-
ресованные лица могут подать обо-
снованные возражения относительно 
размера и местоположения границ 
выделяемого в счет земельной доли 
земельного участка по адресу: г. Волог-
да, Пречистенская набережная, д. 34, 
кадастровому инженеру ООО «Строй-
ПромРесурс» Первушиной А.А. 

 
 Настоящим извещением када-

стровый инженер Первушина Анна 
Александровна, квалификационный 
аттестат №35-10-64 ВО-0064 (явля-
ющаяся работником ООО «Строй-
ПромРесурс», г. Вологда, Пречистен-
ская набережная, д. 34, т. 76-07-37, 
spresurs@mail.ru) уведомляет о про-
ведении собрания по согласованию 
границ. Заказчик кадастровых работ 
Ежова Надежда Леонидовна (адрес: 

г. Вологда, Пречистенская набереж-
ная, д. 34).
Кадастровый номер участка, в отно-

шении которого выполняется када-
стровая работа, 35:07:0000000:1, рас-
положенный по адресу: Вологодская 
обл., Верховажский район. Смежные 
земельные участки, с правообладате-
лями которых нужно согласовать гра-
ницу: 35:07:0000000:1 с местоположе-
нием: Вологодская обл. Верховажский 
район. 

 Кадастровый номер участка, в отно-
шении которого выполняется када-
стровая работа, 35:07:0000000:20, 
расположенный по адресу: Вологод-
ская обл., Верховажский район. Смеж-
ные земельные участки, с правообла-
дателями которых нужно согласовать 
границу: 35:07:0000000:20 с местопо-
ложением: Вологодская обл. Верхова-
жский район.

 Кадастровый номер участка, в отно-
шении которого выполняется када-
стровая работа, 35:07:0000000:63, 
расположенный по адресу: Вологод-
ская обл., Верховажский район. Смеж-
ные земельные участки, с правообла-
дателями которых нужно согласовать 
границу: 35:07:0000000:63 с местопо-
ложением: Вологодская обл. Верхова-
жский район.
Собрание состоится 26 октября 

2013 года в 10-00 часов по адре-
су: Вологодская область, Верхова-
жский район, у въезда к д. Щекино.

 При проведении согласования 
местоположения границ земельных 
участков при себе иметь документы, 
подтверждающие права на земельные 
участки, и документы, удостоверяю-
щие личность. Ознакомление с про-
ектом межевого плана производится 
по адресу: г. Вологда, Пречистенская 
набережная, д.  34 с 08.00 по 17.00 в 
течение 30 дней со дня опубликова-
ния данного извещения. Возражения 
по проекту межевого плана и требова-
ния о проведении согласования место-
положения границ с установлением их 
на местности принимаются в течение 
30 дней со дня опубликования данного 
извещения по адресу: г. Вологда, Пре-
чистенская набережная, д.34.
Исполнитель: Ежова Надежда Лео-

нидовна, т/ф 76-07-37.

Обратите внимание

В Верховажье «Кросс наций» 
проходит уже не в первый раз. 
Он состоял из двух частей. 
Около 35 человек решили 
принять участие в массовом 
забеге — просто преодолеть 
дистанцию в один километр. С 
этим справились и юные Мак-
сим Пилицын, Маша Дубова и 
Саша Пищалев, и самый стар-
ший участник — Борис Овсян-
кин. После массового состоял-
ся старт участников, претенду-
ющих на место в личном заче-
те. Они уже бежали разные 
дистанции — от одного кило-
метра до трех, а при подведе-
нии итогов учитывался возраст. 
Одна из задач «Кросса 

наций» – пропаганда бега и 
здорового образа жизни среди 
молодежи района. На мой 
взгляд, ее выполнение комите-
ту физкультуры и спорта впол-
не удается. Многие участники 
в этом году пришли семьями, 
маленьких детей столько, что 
впору было проводить для них  
отдельный старт.  
Как рассказал Василий 

Шимов, руководитель спор-
ткомитета, на следующий год 

«Кросс наций» в Верховажье 
состоится в центре села и будет 
приурочен к очередной годов-
щине подвига Н.Е. Петухова. 

«Êðîññ íàöèé» 
â ðàéîíå

«В Чушевицах «Кросс 
Наций» прошел в пятницу 20 
сентября,- написала в нашей 
страничке в социальной сети 
«ВКонтакте» Галина Рыжико-
ва. - Участвовала впервые и 
неожиданно для себя заняла 1 
место в своей возрастной груп-
пе! Вручили грамоту, медаль и 
подарок! Спасибо всем участ-
никам и организаторам. Будь-
те здоровы!»

«Êðîññ íàöèé» 
â îáëàñòè

«Как обычно... – ответил на 
мой вопрос о кроссе Алек-
сандр Губанов из Череповца. 
- Более 5 тысяч участников, 
забеги семейные — отдель-
но с детсадовцами, отдель-
но с младшими школьниками. 
Забеги старших школьников, 
студентов, рабочих и просто 

Спорт
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22 сентября, несмотря на дождливое хмурое утро, 
около верховажского ФОКа собрались любители 
бега и болельщики. Чуть более полусотни человек 
самых разных возрастов – от 3 до 83 лет.

Результаты личного зачета:

Девушки и девочки до 18 лет:
1 место – Ира Игнашева,
2 место  – Таня Колотилова,
3 место – Таня Игнашева.
Женщины, 1 км.

1 место – Наталья Бовыкина, 
2 место – Алина Пилицына,
3 место – Наталья Копылова.
Юноши до 18 лет, 2 км.

1 место – Егор Неустроев,
2 место – Егор Жиганов,
3 место – Виталий Логунов.
Мужчины, 3 км.

1 место – Алексей Колосов,
2 место – Илья Шадрин,
3 место – Никита Шимов.

всех желающих горожан. Был 
организован и заезд инвали-
дов-колясочников... Восемь 
километров, самую длинную 
дистанцию, бежали профес-
сиональные спортсмены. В 
массовом забеге также при-
няли участие мэр, депутаты и 
чиновники».

Âçãëÿä èçíóòðè

Я тоже участвовала в вер-
ховажском «Кроссе наций». 
Занимаюсь бегом с начала 
этого лета. К осени пробежать 
один километр стало уже впол-
не по силам. Старалась не про-
пускать тренировки, хотя слож-
ностей было немало, вклю-
чая нехватку времени и боле-
вые ощущения в ногах. Но 
все они оказались преодоли-
мы, и теперь, на своем лич-
ном опыте, могу заключить, 
что подготовиться к следующе-
му «Кроссу наций» может пра-
ктически любой верховажанин.
А к теме бега, который стано-

вится все популярнее, мы еще 
вернемся на страницах «ВВ». 

Наталья Копылова. 
Фото автора.
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Îò çäîðîâüÿ êàæäîãî — ê çäîðîâîé íàöèè
Проект редакции при поддержке управления информационной политики 

правительства Вологодской области

Участники массового забега перед стартом.
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С. Шелота
НИНЕ ИВАНОВНЕ 
И ЕВГЕНИЮ АЛЕКСАНДРОВИЧУ 

ЖУКОВЫМ
С бриллиантовой свадьбой!

Любимые наши, родные, не скрыть на 
висках седины, для нас вы всегда молодые, 
для нас вы всегда есть одни! Брильянтовой 
свадьбы пусть дата для вас станет только нача-
лом, здоровым пусть будет наш папа и счастли-
вой славная мама. Чтоб глазки родимые ваши не 

знали предательских слез и правнуки ваши все старше 
приносят букеты вам роз. Чтоб вечно вы были с нами, тепло 
нам дарили и ласку, ведь мы дорожим сильно вами, вы сдела-
ли явью нам сказку!

Дети, внуки, правнуки.

Морозово, д.Захаровская
ВИКТОРУ ФЕДОРОВИЧУ СТУПИНУ
Поздравляем тебя с юбилейным днем рождения!
Пусть твои дороги не найдут тревоги и сияет солнце на твоем 
пути. Пусть здоровье, счастье, радость и удача с тобою вместе 
будут под руку идти!
С уважением мама, папа, жена, дети, сестра и племянники, 

семья Постниковых.

Д. Урусовская
НАДЕЖДУ ВЛАДИМИРОВНУ ТЯГУН 
поздравляем с юбилеем!
Твой юбилей – совсем немного, но годы прожиты не зря! Боль-
шая пройдена дорога, большие сделаны дела. Пусть будет жизнь 
всегда такой – чтоб годы шли, а ты их не считала, вовек не ста-
рилась душой и никогда бы горько не вздыхала.

Нефедовские Г.И. и А.А., Субботины В.Н. и В.В., 
Нефедовские Т.С. и А.А.

Д.Наумиха
МАРИИ НИКОЛАЕВНЕ ЧЕРЕПАНОВОЙ
Дорогую, любимую подругу поздравляем 
с юбилейным днем рождения!
Счастья тебе и радости, бодрости без усталости, много 
добрых дел, много светлых дней, здоровья крепкого, что 
всего важней.

Ширяевская Л.В., Ширяевская О.А.

Пежма
ЛЕОНИДУ НИКОЛАЕВИЧУ КЛИМОВСКОМУ
Дорогого мужа, папу, дедушку и прадедушку 
поздравляем с юбилеем!
Пусть юбилей не будет в тягость, а принесет лишь 
только радость, согреет лаской и теплом и соберет 
родных всех в дом. Пусть седина тебя не старит, 
пусть жизнь твоя невзгод не знает, здоро-
вья крепкого вдвойне, пожить подольше 
на земле.

Жена, дети, невестки, 
внуки, правнуки.

Поздравляем!

На вопрос отвечает 
Т.В. Мурдасова, 

заведующая отделением 
социального обслуживания 

на дому:
Согласно Федеральному 

Закону РФ «О социальном 
обслуживании граждан пожи-
лого возраста и инвалидов» 
1995 г., постановлению Пра-
вительства области № 458 
2005 г., Уставу МБУ «КЦСОН» 
право на социальное обслу-
живание на дому имеют ОДИ-
НОКИЕ граждане (одинокие 
супружеские пары) пожило-
го возраста (женщины старше 
55 лет, мужчины старше 60 
лет) и инвалиды (в том числе 
дети-инвалиды), нуждающие-
ся в постоянной или времен-
ной посторонней помощи в 
связи с частичной или полной 
утратой возможности самосто-
ятельно удовлетворять свои 
основные жизненные потреб-
ности вследствие ограничения 
способности к самообслужи-
ванию и (или) передвижению, 
ОДИНОКОПРОЖИВАЮЩИЕ 
граждане пожилого возраста 
и инвалиды, имеющие родст-
венников, которые не могут в 
связи с отдаленностью про-
живания, болезнью, пожилым 
возрастом, другими объектив-
ными причинами, а также гра-
жданам пожилого возраста 
и инвалидам, ПРОЖИВАЮ-
ЩИМ В СЕМЬЯХ, при отсутст-
вии объективной возможности 
осуществления ухода за ними 
членами семьи.

На надомном обслуживании в 
п. Каменка действительно есть 
граждане, чьи дети проживают 
в этом же поселке. Такие есть 
и в других сельских поселени-
ях. Видимо, граждане, обра-
щаясь с заявлением о приня-
тии на надомное обслужива-
ние, указали те самые объек-
тивные причины, по которым 
дети не могут осуществлять за 
ними уход. К таким объектив-
ным причинам можно отнести 
и утрату родственных связей, 
и вахтовый метод работы, или 
режим работы с раннего утра 
до позднего вечера или отда-
ленность места работы, а, к 
примеру, на той же Каменке 
бывает, что не сходишь с утра в 
магазин — к вечеру останешь-
ся без хлеба и молочных про-
дуктов, а зимой вообще ката-
строфическая ситуация была с 
водой — на колонке ее можно 
было набрать только часов в 7 
утра, так что порой соцработ-
ник для пенсионера — един-
ственная надежда в решении 
бытовых проблем и обеспе-
чении самым необходимым.
По должностным обязанно-
стям заведующая не должна 
разыскивать родственников и 
напоминать им статьи Семей-
ного кодекса, и напоминать об 
обязанностях детей по отноше-
нию к родителям. К примеру, 
в городских условиях пенси-
онер предоставляет справку, 
что проживает один, и никто 
не будет проверять и разыски-
вать, а не проживает ли его сын 

в соседнем доме. Но деревня 
есть деревня, и тут не скроешь 
ничего. Тут уж моральная сто-
рона дела. Были случаи, когда 
сын пьянствует и не появляет-
ся дома по три дня, не думая 
о своем больном отце, или 
когда здоровый сын не прине-
сет матери воды, придя к ней, 
мол, у тебя есть «прислуга», 
она и принесет, ей за это день-
ги платят. Есть ли смысл таких 
великовозрастных «детей» 
призывать к совести, пугать 
Кодексом? Скорее, это будет 
согласно поговорке «метание 
бисера перед...» А, думаете, 
родителям не стыдно за таких 
детей? Неоднократно приходи-
лось видеть утирающую слезы 
старушку и махнувшую безна-
дежно рукой в ответ на вопрос: 
«А что же сын-то или невест-
ка вам не помогут?» А мало ли 
по нашим интернатам и домам 
престарелых ютится вовсе не 
одиноких стариков, не нужных 
своим детям? 
Но вернемся к Каменке. В 

этом году зав. отделением 
социального обслуживания 
на дому посетила всех пен-
сионеров, чьи дети прожива-
ют в этом же поселке. Ранее 
все убеждали, что больше 
всего нуждаются в медицин-
ских услугах, однако после 
сокращения медицинского 
работника отказалась добро-
вольно от услуг соцработни-
ка только одна супружеская 
пара. При выявлении сов-
местного проживания у двоих 
обслуживаемых сына и внука 
они были сняты с обслужи-
вания.
Пользуясь случаем, хочу 

поздравить всех наших обслу-
живаемых с приближающимся 
Днем пожилых людей, поже-
лать здоровья, любви и заботы 
близких, бодрого настроения.

Читательский запрос
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В редакцию районной газеты обратилась жительни-

ца поселка Каменка: «В нашем поселке работает пять 
социальных работников. Некоторые из них обслужи-
вают стариков, чьи дети живут рядом с родителями 
и не помогают им. Имеют ли право эти престарелые 
на помощь социального работника или все же можно 
обязать детей ухаживать за своими родителями на ос-
новании Кодекса о браке и семье?»

16.09.2013 г.
Сообщение о краже имуще-

ства с фермы в д. Большое 
Ефимово – возбуждено уголов-
ное дело. Сообщение о причи-
нении вреда здоровью – возбу-
ждено уголовное дело. 6 иных 
сообщений о происшествиях и 
правонарушениях.

17.09.2013 г.
Сообщение о краже сотово-

го телефона, информация не 
подтвердилась. Сообщение о 
причинении побоев. 15 иных 
сообщений о происшествиях 
и правонарушениях.

18.09.2013 г.
Сообщение о проникнове-

нии в магазин в п. Пежма – 
возбуждено уголовное дело. 
Сообщение о причинении 
побоев. Два сообщения о 
скандалах. 12 иных сообще-
ний о происшествиях и пра-
вонарушениях.

19.09.2013 г.
Сообщение о скандале. 

Сообщение о ДТП в с. Вер-
ховажье, пострадавших нет. 
Сообщение о ДТП на М-8 у 
д. Скулинская, легковая авто-
машина совершила наезд на 
пешехода, передвигающегося 
по проезжей части автодороги, 
от полученных травм пешеход 
скончался на месте. 14 иных 
сообщений о происшествиях 
и правонарушениях.

20.09.2013 г.
Сообщение о причинении 

побоев. Сообщение о теле-
фонном мошенничестве. 13 
иных сообщений о происше-
ствиях и правонарушениях.

21.09.2013 г.
Сообщение о причинении 

побоев. 14 иных сообщений о 
происшествиях и правонару-
шениях.

22.09.2013 г.
Сообщение о причинении 

побоев. 13 иных сообщений о 
происшествиях и правонару-
шениях.

Обратите внимание

В. Пушкин, с. Верховажье:
- Уже несколько лет идут разговоры о судь-

бе недостроенного здания на улице Первомай-
ской, планировавшегося под профессиональ-
ное училище. Последний вариант – перепро-
филирование его под детский сад. Судя по 
информации на сайте Верховажского управ-
ления образования, там вовсю идут подгото-
вительные работы.
А то, что ни место расположения, ни вну-

тренняя планировка в здании не соответст-
вуют требованиям (СНиП) для строительст-
ва дошкольных учреждений никого, значит, не 

волнует? А ведь здание уже сегодня впору при-
знать аварийным!

Отвечает первый заместитель главы 
района П.П. Шутов:

- Начало строительства данного объекта – 
1989 год, в целях его профильного использо-
вания как учебный корпус профтехучилища.
В настоящее время принято решение о про-

должении строительства объекта с измененным 
целевым использованием – детский сад в соот-
ветствии с требованиями СНиП. Документация 
направлена на экспертизу. 

Служба 02

Îïåðàòèâíàÿ ñâîäêà çà íåäåëþ

Ôîðìèðóåòñÿ íîâûé ñîñòàâ 
Îáùåñòâåííîãî ñîâåòà
МО МВД России «Верхова-

жский» принимает предложе-
ния граждан, общественных 
объединений, организаций для 
включения в состав Общест-
венного совета.

13 декабря 2013 года исте-
кает срок полномочий членов 
Общественного совета при МО 
МВД России «Верховажский». 
В связи с этим инициирова-

на процедура формирования 
нового состава Общественного 
совета. Граждане, желающие 
войти в состав Общественно-
го совета, должны заполнить 
заявление о приеме и согла-
сие на обработку персональ-
ных данных, которые в срок 
до 13 ноября 2013 года напра-
вить по адресу МО МВД Рос-
сии «Верховажский»: Вологод-

ская область, с. Верховажье, 
ул. Стебенева, д. 25. С инфор-
мацией о целях, задачах, рабо-
те, нормативных документах, 
регламентирующих деятель-
ность Общественного совета, 
можно ознакомиться в МО МВД 
России «Верховажский» или по 
тел. (81759) 2-16-92.

МО МВД России 
«Верховажский».
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В м-н «Фермер+» требуется 
специалист по ремонту 

мототехники. 
Проводится обучение.

8-921-129-03-23

♦Вакансии
♦ЗАО «Верховажьелесторг» 
требуются на работу 
продавцы в магазин 
п.Т.Ручей, кондитер. Телефон 
для справок: 2-17-63, 2-10-14

♦Требуется вечерний 
продавец. 8-953-504-67-62

♦Ритуальные услуги: памятники, оградки, столики, венки, 
гробы, все в наличии. 8-964-306-50-05, ул. Луначарского, 10

Реклама

«ПРИОРИТЕТ сервис»
- компьютерная диагностика;
- автоэлектрика;
- ремонт узлов и агрегатов;
- сварочные работы. 

8-921-126-15-72

Окна ПВХ 
из немецкого профиля. 
Свое производство

8-921-069-78-62

Магазин «Сказка»
(ДК, 2 этаж)

НОВОЕ ПОСТУПЛЕНИЕ 
ТОВАРА:

- пальто, куртки 
синтепон, кожа

- юбки, брюки, тонкий 
трикотаж

- обувь мужская и 
женская.

Возможна рассрочка 
платежа, 

работаем без выходных, 
приглашаем за покупками!

ÌÀÃÀÇÈÍ ÑÒÐÎÈÒÅËÜÍÛÕ ÌÀÒÅÐÈÀËÎÂÌÀÃÀÇÈÍ ÑÒÐÎÈÒÅËÜÍÛÕ ÌÀÒÅÐÈÀËÎÂ
(óë. Ñìèäîâè÷à, 36-à)

Ïðèãëàøàåì çà ïîêóïêàìèÏðèãëàøàåì çà ïîêóïêàìè
Áîëüøîé âûáîð äâåðåé, Áîëüøîé âûáîð äâåðåé, 
ëàìèíàòà, ïàíåëåé ÏÂÕëàìèíàòà, ïàíåëåé ÏÂÕ

Ò. 2-11-59, 8-931-508-10-27

Организации для работ 
по обустройству 

нефтегазовых магистралей 
требуются: 

водители на самосвалы, 
водители автокранов, 

бульдозеристы. 
Вахтовый метод. 
8-921-531-14-47

В пятницу, 27 сентября, 
в РДК состоится 

выставка-продажа 
ОБУВИ 

из натуральной 
кожи, 

осень-зима. 
Большой выбор, 
доступные цены. 

Ждем вас с 9 до 17 часов.

Легкие металлоконструкции 
на заказ: 

оградки, мусорки, мангалы, 
коптилки и т.д. 
8-921-066-22-15, 
8-964-672-28-49

Отдел «Оптика» 
переехал в здание 

«Универмага», 2 этаж 
(ул. Первомайская, 17). 
ПРИНИМАЮТСЯ 

ЗАКАЗЫ 
НА ИЗГОТОВЛЕНИЕ 
ОЧКОВ ЛЮБОЙ 
СЛОЖНОСТИ. 

Приносим извинения 
всем клиентам в связи 
с перерывом в работе.

Выражаю глубокое соболезно-
вание дочери Зажигиной Ирине 
Леонидовне по поводу преждев-
ременной смерти матери 
Зажигиной 
Татьяны Александровны.
Люда.

Выражаем глубокое соболезно-
вание Зажигиной Ирине Леони-
довне, Даниилу, всем родным и 
близким по поводу трагической 
гибели матери, бабушки 
Зажигиной 
Татьяны Александровны.
Учащиеся, родители, 
классный руководитель 
3 класса Чушевицкой средней 
школы.

Выражаем соболезнование Глы-
зиной Елене Александровне, 
всем родным и близким по пово-
ду смерти сестры 
Марии Александровны.
Воеводины Г.И. и Е.А., 
Глызины Е.И. и Н.И.

Выражаем глубокое соболез-
нование мужу Петухову Павлу 
Валерьевичу, сыновьям Вале-
рию, Денису, Сергею, невесткам, 
внукам по поводу преждевремен-
ной смерти жены, мамы, бабушки 
Петуховой 
Марии Александровны.
Скорбим вместе с вами.
Климовские, Глызины, 
Якорева, Кирилова.

Выражаем глубокое соболезно-
вание Климовской Галине Алек-
сандровне по случаю смерти 
сестры 
Петуховой 
Марии Александровны. 
Соболезнуем.
Полоротовы, Елисеевы, 
Елисеевы, Михальченко.

Выражаем глубокое соболезно-
вание Климовской Галине Алек-
сандровне по поводу смерти 
сестры 
Марии Александровны.
Кузнецова Н.П., Крюкова В.П., 
Акиньхова Н.В.

Выражаем глубокое соболезно-
вание Кашину Александру Леони-
довичу в связи со смертью матери 
Кашиной 
Людмилы Аркадьевны.
Ляпины Л.В. и В.И., 
Поповы Р.А. и А.П., 
Даниловы (Каменка)

28 ñåíòÿáðÿ â ÐÄÊ 28 ñåíòÿáðÿ â ÐÄÊ 

«Êèðîâñêàÿ ìîäíèöà»«Êèðîâñêàÿ ìîäíèöà»
  Ñòèëüíàÿ æåíñêàÿ îäåæäà Ñòèëüíàÿ æåíñêàÿ îäåæäà 

îò îòå÷åñòâåííûõ ïðîèçâîäèòåëåé. îò îòå÷åñòâåííûõ ïðîèçâîäèòåëåé. 
ÎÁÓÂÜ ÈÇ ÍÀÒÓÐÀËÜÍÎÉ ÊÎÆÈÎÁÓÂÜ ÈÇ ÍÀÒÓÐÀËÜÍÎÉ ÊÎÆÈ

ïðîèçâîäñòâà ã. Êèðîâ.ïðîèçâîäñòâà ã. Êèðîâ.

♦ООО «Верховажьелес» 
требуются на работу 
трактористы на трактор 
ТЛТ-100 в Чушевицкий ДСО. 
Соцпакет. 8-921-064-50-95

♦Куплю
♦Принимаю клюкву. 
8-953-513-90-60

♦Продам
♦Продается дом, 
с. Верховажье, ул. Гагарина, 
д. 35.
+7-921-141-87-37, Наташа.

♦Квартира двухкомнатная, 
центр с. Верховажья.
8-951-748-36-08

♦Продам незавершенное 
строительство, 
мкр. Решетиха.
8-921-129-81-58

2 октября состоится открытие 

кафе «Юрмала» 
по адресу: ул.Пионерская, д.7А 

(бывшая «Лидия»). 
Ждем вас ежедневно с 10.00 до 15.00. 

Принимаются заявки на проведение банкетов.

Колготки. 
Креатив, эксклюзив, 

классика. 
Милые дамы, мы вас ждем! 
Магазин «Светлана» 

(здание ателье).

СВЕЖЕЕ МЯСО СВИНИНА
каждый понедельник 
на рынке с.Верховажье 

с 8.00 часов, 
каждую среду п.Т. Ручей 
с 14.00. 8-921-234-01-02

СВЕЖЕЕ МЯСО СВИНИНА
1 октября: 

с. Чушевицы с 8.00 до 10.00, 
п. Каменка с 10.30 до 11.00,

Верховье - с 12.30.
8-921-234-01-02

♦Продам а/м «Шкода Октавия 
Тур», 2010 г.в., д.в. 1-6, в 
отличном состоянии.
8-921-532-19-47

♦Продам «Форд Фокус» 
2004 г. 8-921-144-48-89

♦Продаю ВАЗ-2105, 25 т.р., 
торг. 8-921-834-43-37

♦Продам ВАЗ-2107, 
состояние хорошее, 2004 г., 
пробег 58000 км.
8-951-732-97-69

♦Продам а/м «Ока» в 
хорошем состоянии.
8-965-743-20-05, 
8-921-144-59-02

♦Продам «Оку». 
8-931-502-16-29

♦Продается «Шевроле-
Нива», пробег 28 т. км.
8-921-833-96-08

♦Продам «Волгу» ГАЗ-31029, 
15 т. руб. 
Т. 8-921-085-57-17

♦Продам МТЗ-80 с ножом, 
прицеп 2 ПТС-4 с док., цена 
130 т.р. без торга.
8-921-127-49-96

♦Продам буровую установку. 
8-953-516-73-08

♦Продаю корма и зерно, 
«Ниву»-21214 2002 г.в., 
цена договорная. 
8-921-820-82-98, 2-23-69

♦Срочно продаю: 
картошку – 15 р. за кг., 
мопед «Sigma Sport» 45 т.р., 
морозильную камеру, 
мото-культиватор, 
мини-циркулярку, 
бензо-триммер, беговую 
дорожку, штангу со стойкой. 
Нижнекулое, 
8-921-715-52-92

♦Продам клюкву чищенную 
– 500 руб./ведро, машинку 
стиральную «Ока», не 
автомат, новая – 3500 руб.
8-921-821-12-54

♦Продам ондулин 
с доставкой. 8-921-067-10-69

♦Продам мелкий картофель.
8-921-684-47-54

♦Продам мелкий картофель.
8-921-068-30-82

♦Продаю мелкий картофель 
– 70 руб./мешок.
8-921-715-42-58

♦Продаю месячных поросят. 
Доставка. 8-953-506-79-99

♦Сдам
♦Сдам двухкомнатную 
благоустроенную квартиру.  
8-921-232-05-41

Реклама
♦«Газель». Тент, 3 м. 
Грузоперевозки. 
Т. 8-909-595-43-42


